

4155 303

HERNAN ZOMOSA HURTADO

IBÁÑEZ LANGLOIS, J. MIGUEL: *Introducción a la antropología filosófica*. Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1978, 18 x 11,5 cms., 85 pp.

Las llamadas "introducciones filosóficas" no logran siempre su propósito fundamental. Afortunadamente esto no ocurre con el libro que nos ocupa. Es una buena introducción al "tema de nuestro tiempo": el estudio integral del hombre como un ser que se deshonda a sí mismo. El autor divide su materia en dos partes claramente diferenciadas, bajo los títulos *Introducción sistemática* e *Introducción histórica*. En la primera establece la naturaleza y sentido de la antropología filosófica (a la que desde ahora llamaremos simplemente antropología), a través de apretados y artificiosos capítulos: 1. Filosofía y antropología; 1. Grandeza y límite de la antropología; 3. Los temas de la antropología filosófica; 4. El principio y el método de la antropología. En la segunda parte se edifica una breve historia de la idea del hombre, la cual muestra también, tal vez para la simetría de la exposición, cuatro capítulos: 1. Bosquejo histórico de la antropología: la antigüedad; 2. La revelación cristiana y la antropología medieval; 3. La crisis moderna y la antropología actual; 4. El naturalismo. Los problemas de la antropología actual. En la primera parte, sobresale, a nuestro juicio, la justa valoración de la antropología, muchas veces exagerada. La pregunta del hombre por su ser, sin duda, un imperativo ético y a la vez noético, y debe superar todo ocultamiento en el mundo de los objetos, para firmularse rotundamente como una disciplina *sui iuris*. Pero no debe hacerse de ella la única pregunta, ni siquiera la cuestión central y principal de todo filosofar. Pues más que un favor, ésto constituye un negro servicio para la propia antropología. "Se le obliga, en efecto, a sustituir a la filosofía como totalidad, o al menos se la desconecta de todo otro conocimiento, como si la lógica, la ciencia de la naturaleza, la ética o la teología no tuvieran otra realidad que la de ser prolongaciones particulares de la autoconciencia humana. Frente a este 'antropologismo' debe subrayarse que el hombre, no obstante su radical originalidad ontológica, sigue siendo un 'ser de la naturaleza'; que el conocimiento del hombre debe recibir un aporte esencial de las ciencias naturales; que la antropología no es todavía la metafísica, ni el centro o coronamiento de la filosofía; que la totalidad del ser abarca tanto al hombre como a los demás entes, y que entre uno y otros no cabe una discontinuidad total. Cualquier 'humanismo' fundado en la renovación del relativismo clásico —'el hombre es la medida de todas las cosas'— está condenado a la esterilidad, puesto que vacía al hombre de la substancia y contenido real de sus actos, la objetividad

Philosophica N° 2-3. Valparaíso
1979-1980

Ibáñez Langlois, José Miguel [artículo] Hernán Zomosa Hurtado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Zomosa Hurtado, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ibáñez Langlois, José Miguel [artículo] Hernán Zomosa Hurtado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile